
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 12/2021 4 

(Virtual nº 12) 5 

Aos quatorze dias do mês de abril de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 6 

para Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, 7 

em razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da 8 

pandemia entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA 9 

e na presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Rosana Fernandes Nunes e Maria Dorilda S. 11 

Vivian Xavier, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 12 

APAE/POA; Luís Carlos Enck, Fundação Tênis; Sheila Aparecida Maia Teixeira, 13 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Lenira L. da Silva, Círculo 14 

Operário Porto Alegrense; Frei Luciano Bruxel e Everton Silveira, Instituto Cultural 15 

São Francisco de Assis – CPCA; Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de 16 

Educação e Ensino – USBEE; Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 17 

RS – ACM; Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – 18 

FERGS; João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres; Diego dos 19 

Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; e Gustavo 20 

Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM.  21 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Gustavo Garcia Brock, Secretaria de Governança 22 

Local e Coordenação Política; Cristiano Roratto, Fundação de Assistência Social e 23 

Cidadania – FASC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 24 

SMF; Taís Soares Feldens, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Fernanda Kerbes, 25 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Fernanda Calsing, 26 

Secretaria Municipal de Educação – SMED.  27 

DEMAIS PRESENTES: Denise Musel e Luiz Henrique Frota, Administrativos CMDCA.  28 

PAUTA: 1 – LEITURA DA PLANILHA DA PLENÁRIA ANTERIOR E SOLICITAÇÃO DE 29 

COMPLEMENTAÇÃO DE ATA; 2 – DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, 30 

FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO; 3 – INFORMES.  31 

Após a conferência de quorum a Sra. Presidenta deu início aos trabalhos: 32 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: (...) são três 33 

pedidos da FUNDAÇÂO TÊNIS. Então, a Comissão de Finanças é de PARECER 34 

FAVORÁVEL aos pedidos referentes ao TF. 013/2020, sendo ele: autorizar o uso de 35 

saldo da parcela remanescente 9, no valor de R$ 8.360,00, seja utilizada a parcela 10, 36 

porque eles explicam que a parcela que entrou neste mês era uma parcela que de acordo 37 

com o termo era para ter entrado em dezembro, para pagar 13º e férias. Então, sobrando 38 

esse valor e tendo uma impossibilidade de gastar. Então, excepcionalmente a gente 39 

autoriza. Com essa autorização a gente também autoriza o uso de saldo para pagamento 40 

de serviços de terceiros, responsável técnico que consta no processo original e que 41 

vinha sendo pago até a Parcela 8, totalizando R$ 24.554,00 para pagamento de um mês 42 

e meio desse serviço, sendo que o saldo restante será pago com recursos próprios. E o 43 
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pedido terceiro é autorizar a partir da parcela 10 o pagamento de serviços de terceiros no 44 

Item Comum. Dentro do item de serviços de terceiros convênio, alimentação Sodexo para 45 

os professores e marketing digital, ambos aprovados no projeto original. Como a gente 46 

citou antes, ele era incluído em encargos e a gente acabava não colocando essa rubrica 47 

específica de serviços de terceiros. Então, a comissão é de PARECER FAVORÁVEL 48 

AOS TRÊS PEDIDOS da OSC. Estão bem fundamentados. Alguma dúvida? Então, em 49 

votação, quem é favorável ao parecer da Comissão de Finanças da Fundação Tênis, por 50 

favor? Contrários? Abstenções? Duas abstenções. APROVADO O PARECER. Roseli, 51 

pode passar o teu. Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e 52 

Ensino – USBEE: É da FERGS, SEI 21.0.000027694-1. A Comissão de Finanças é de 53 

PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC para a execução do Projeto Conte Mais, 54 

compondo o Laços de Afeto e Paz nas Relações, no valor de R$ 322.240,00, projeto de 55 

manutenção do espaço, com retenção de 5%. Roberta Gomes Motta, Associação 56 

Cristã de Moços do RS – ACM: Então, vamos à votação, quem é favorável ao projeto da 57 

FERGS? Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO O PARECER. Eu já vou 58 

passar o outro da FERGS que eu tenho aqui, que é uma adaptação do objeto da 59 

parceria, que também ficou comigo do Projeto Conte Mais, SEI 19.0.000082796-0, TF. 60 

25/2019. Eles têm uma solicitação de resposta para a PGM em função da pandemia aí 61 

eles têm três pedidos, de justificativa, adaptação do objeto da parceria, o projeto 62 

adaptado e o novo plano de aplicação. Então, a Comissão de Finanças é de PARECER 63 

FAVORÁVEL à solicitação da FERGS quanto à adaptação do objeto da parceria, do 64 

projeto inicial adaptado para a execução durante a pandemia e novo plano de aplicação 65 

e custos referente ao TF. 25/2019. Eles também adaptaram o termo de fomento para 66 

algumas questões que eles não iriam utilizar neste momento. Então, trocaram o que não 67 

iriam utilizar neste momento, como o ônibus que trocaram por luz e água, aumentaram a 68 

internet em função do uso interno, então, ficou compatível com a realidade da OSC neste 69 

momento. Por isso que a comissão é de parecer favorável. Se não tivermos dúvidas 70 

vamos à votação. Quem é favorável ao projeto da OSC? Por gentileza, levante a mão. 71 

Contrários? Abstenções? Uma abstenção da FERGS. APROVADO O PARECER. O outro 72 

que eu tenho aqui da Comissão de Finanças é do PÃO DOS POBRES. SEI 73 

20.0.000110580-0, do ofício de 13/04, é uma readequação no TF 58/2020. Na verdade, a 74 

OSC fez uma atualização dos cargos, fazer alteração de rubrica, ela só faz uma alteração 75 

nos cargos da planilha de custos a partir da Parcela 2. Então, justifica que isso ocorreu 76 

em função da pandemia e após a entrega do plano de aplicação. Então, a Comissão de 77 

Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à alteração da planilha de custos da instituição. 78 

Sem dúvidas? Então, quem é favorável, por gentileza, levante a mãozinha. Contrários? 79 

Abstenções? Abstenção do Pão dos Pobres. APROVADO O PARECER. Da Comissão de 80 

Finanças era isso, pessoal? Eu não lembro se ficou alguma coisa, algum processo para 81 

trás ou não ficou? Luís Carlos Enck, Fundação Tênis: Ficou aquele da RINACI. 82 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Tu tens? Pode 83 

passar. Luís Carlos Enck, Fundação Tênis: Sim, eu vou passar. É o Processo SEI 84 

19.0.000134110-4. CENTRO DE INTEGRAÇÃO À CIDADANIA – RINACI, Projeto 85 

Girassol. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC, 86 

do uso do solo remanescente de R$ 707,76 para a compra de material escolar. Visto que 87 

essa despesa consta no projeto original da OSC. Na semana passada a gente não tinha 88 

essa informação, mas a Valéria parece que entrou em contato com a Roberta e avisou 89 

que estava tudo ok. Então, o parecer é favorável. Roberta Gomes Motta, Associação 90 

Cristã de Moços do RS – ACM: Isso, pessoal, a gente esclareceu, é um processo do 91 

ano passado, que a gente tinha dito para eles que já tinha sido aprovado, na verdade, 92 
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mas que tinha que ter um aditivo. Só que como é uma parcela só não precisa, era só para 93 

passar em plenária, por isso que a gente passa de novo, porque aquele ficou com outra 94 

escrita. Então, quem é favorável à utilização de saldo da RINACI, por gentileza? 95 

Contrários? Abstenções? APROVADO O PARECER. Ficou só um para trás para a gente 96 

ver internamente se chegou para nós. E a outra questão, que antes de sair eu queria 97 

passar com vocês, é a questão do GT do Regimento, que passou hoje na Executiva, que 98 

é o Regimento Interno do Conselho Tutelar. Isso está há uns 2 anos conosco, mais de 2 99 

anos, sei lá, e agora a Maria Augusta nos procura, a promotora, para que a gente possa 100 

entrar em um consenso de aprovação. A gente conversou, teve uma reunião interna da 101 

Prefeitura, onde a Fernanda que tinha participado da última participou e depois eu 102 

participei com os ajustes, com a com a equipe do Conselho Tutelar. E na reunião a gente 103 

entrou em alguns pontos consensos e os pontos principais que saíram daqui do 104 

Conselho foram alterar o colegiado para sábados, para que não tivesse prejuízo no 105 

atendimento nas terças-feiras. E aí tem uma questão de custos, de elevar custos e mexer 106 

em plantões, aí tanto internamente o jurídico da Prefeitura quanto a gente acha que seria 107 

mais fácil arrumar a redação da terça-feira para não ter prejuízo em termos da proteção 108 

da criança e não alterar o dia do colegiado. Então, a gente deixou na terça-feira, mas, 109 

conforme a gente já tinha o pedido, era de que garantisse o atendimento em caso de 110 

urgência por parte de um plantonista. Então, ficou essa questão e as outras alterações 111 

foram a questão dos plantões, que antes poderiam ser feitos, até trocado entre as micros, 112 

se tivesse qualquer tipo de troca e a gente acordou que até pode ter troca, mas entre a 113 

mesma micro, senão acaba que uma pessoa faz todos os plantões e acaba não estando 114 

no Conselho Tutelar nos dias que precisa, que são os dias de semana. Então, para não 115 

ter esse prejuízo, que era uma questão também do Conselho, o Conselho tinha pedido 116 

também relatórios semestrais e a gente entrou no acordo para que tenha relatórios 117 

semestrais por micro e a prestação de contas anual. Então, os dois processos para não 118 

ter prejuízo com o pedido do CMDCA. As outras questões que a gente alterou também 119 

foram os pedidos, foi da legislação de composição de assessoria. Então, a Assessoria 120 

Técnica para o Conselho e também a composição do quadro, para que se garanta dois 121 

administrativos e estagiários dentro dos conselhos tutelares. Então, basicamente, foi 122 

isso. O único ponto que a gente não teve acordo foi a questão que nós abrimos mão, da 123 

questão dos sábados, por entender também que seria um custo maior para o Município 124 

de Porto Alegre, que eles alertaram isso. Então, para não gerar mais custos. Aí eu abro 125 

para vocês essa questão para a gente colocar em votação, inclusive, porque já tinha sido 126 

aprovado, tinha ido e voltado, para a gente só poder devolver isso para ir para 127 

assembleia. Otília Maria Henz de Abreu (T), Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 128 

Roberta, como ficou a última parte? Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 129 

Moços do RS – ACM: Já falei com o Rodrigo e ele já colocou no texto, já iria passar para 130 

o jurídico, porque nenhum documento nosso pode sair daqui, porque é uma alteração 131 

sem passar por decreto do município, no caso do Prefeito. Então, a gente já alterou e 132 

colocou isso no final. O Rodrigo já estava garantido lá... O Rodrigo é da UOCT. Então, 133 

ele já estava prevendo essas questões lá. Gustavo Waschburger, Obra Social 134 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Não foi discutido sobre o modelo de 135 

formações que vão ser tabuladas neste semestre? Roberta Gomes Motta, Associação 136 

Cristã de Moços do RS – ACM: A gente colocou ali em referência à política pública, 137 

para que não seja, números, quantas pessoas atendi, mais quanto à política pública, as 138 

demandas da política pública por região. Mas eu penso que a gente pode construir com 139 

eles esse modelo de relatório. Podemos encaminhar, então, pessoal, a votação da 140 

passagem do regimento deles por aqui, com essas alterações? Na verdade, a gente fez 141 
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um conjunto com o jurídico da Prefeitura, com a com a coordenação dos conselhos e nós 142 

para contribuir, para poder finalizar esse processo que está parado há bastante tempo. 143 

Quem é favorável, por gentileza, levanta a mãozinha. Contrários? Abstenções? 144 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Eu vou me despedir de vocês, o Gustavo vai 145 

continuar a pauta com as demais comissões e eu saio para compromissos. Obrigada, 146 

pessoal. Tchau! Se eu conseguir voltar eu volto. Gustavo Waschburger, Obra Social 147 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM: A gente finalizou a Comissão de Finanças. O 148 

pessoal da Comissão de Políticas tem algum item para apreciação? (Silêncio). Priscila 149 

Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Parece que 150 

não, Gustavo. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 151 

OSICOM: Da Comissão de Registro, eu estava conversando ali, estava acompanhando a 152 

turma de manhã, a gente não vai ter processo para fazer encaminhamento. Aquilo que a 153 

gente tem, o monitoramento, algumas já foram aprovadas aqui dos registros. A gente está 154 

encaminhando a questão da forma de armazenar os vídeos, parece que já chegaram 155 

alguns vídeos lá no FUNCRIANÇA, a gente está vendo como fazer esse link entre o 156 

vídeo chegar no FUNCRIANÇA e ficar disponibilizado para a Comissão de Registro. Essa 157 

é uma das coisas que estava em vias da gente concluir. Outra situação que estava sendo 158 

discutida na Comissão de Registro também, em 2016 nós tivemos o recadastramento das 159 

entidades e nesse recadastramento as informações, os serviços, foram uniformizados no 160 

que diz respeito ao SUAS e aquelas exigências de como o serviço do SUAS é executado. 161 

Na sequência, em 2017, nós tivemos o marco regulatório sendo implantado em Porto 162 

Alegre e boa parte das documentações ficaram adequadas. Por exemplo, plano de 163 

trabalho e os relatórios que a gente tem, eles foram adequados para o marco regulatório 164 

e aqueles indicativos que às vezes estão presentes no SUAS, nessas informações sobre 165 

o serviço, a equipe técnica que tem, a infraestrutura do serviço, isso ficou um pouco a 166 

desejar, né. Aí surgiu a ideia da gente tentar fazer um instrumento nesses moldes do 167 

plano de trabalho e dos relatórios, que possa casar as informações, tanto daquilo que 168 

vem do SUAS com os indicativos dos serviços, como também aquilo que é exigência 169 

legal do marco regulatório. Aí a gente vai estar fomentando talvez na sequência, a gente 170 

sentar junto em algum momento para gente tentar criar esses instrumentos que possam 171 

facilitar essa conversa. Inclusive, facilitando até junto ao CMAS, por exemplo, um tipo de 172 

relatório que seja semelhante, que possa casar as informações e propiciar uma 173 

diminuição do retrabalho. É que, às vezes, tu tens um modelo para educação, tem um 174 

modelo para assistência, tem um modelo para o FUNCRIANÇA, aí talvez unificar um 175 

pouquinho esses modelos para otimizar o serviço das instituições também, né. Isso é 176 

uma das coisas que a gente estava discutindo de manhã. Não chegamos a fazer 177 

avaliação ainda de outras instituições a respeito, para fazer o registro ou inscrição, mas 178 

agora vem o passo de monitorar. Nesse viés de fazer uma junção entre aquilo que é do 179 

SUAS e aquilo que é do marco regulatório, provavelmente, vai precisar de algum mutirão 180 

de trabalho, de atenção, também com a equipe do FUNCRIANÇA que faz a parte de 181 

análise dos projetos, dos planos de aplicação, esses outros instrumentos também, mas aí 182 

é mais uma problematização também. Então, a Comissão de Registro, tranquilo? 183 

(Silêncio). Então, vou compartilhar com vocês outra coisa que me deixou bem feliz, 184 

quando a gente assumiu aqui o CMDCA com vocês e com a Roberta, a gente se propôs a 185 

fazer um link do CMDCA com as instituições. Nesse processo a gente conseguiu finalizar 186 

ontem à noite o domínio do CMDCA, tem um domínio chamado cmdca.poa.br que  está 187 

vinculado ao CMDCA e esse domínio vai fazer com que a gente possa usar as 188 

ferramentas que estão disponíveis do Google. Acho que na sequência nós vamos fazer 189 

uma experiência piloto, talvez com a Comissão de Registro e Inscrição para fazer uso do 190 
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e-mail e dos serviços esse do Google, para as nossas atividades. Isso implica, por 191 

exemplo, da gente organizar a documentação das instituições, em um drive virtual que a 192 

gente possa estar compartilhando essas informações também, em um drive virtual que 193 

possa estar sendo compartilhado com outros colegas da comissão. A expectativa é que 194 

isso diminua o número de documentos circulando. É possível a gente criar algum fluxo, 195 

alguma sequência de e-mails, por exemplo, aí alguma coisa do tipo assim: Comissão de 196 

Registro, é o crei@cmdca.poa.br e assim a gente pode fazer com as outras comissões, 197 

de forma que a gente possa compartilhar esses recursos e otimizar alguma coisa dos 198 

nossos serviços, da análise de documento, da análise de projeto e tudo. Diego dos 199 

Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Gustavo, a 200 

minha dúvida referente a esse domínio, ele vai ficar trelado à PROCEMPA, como é hoje o 201 

espaço que a gente tem no site da Prefeitura ou a gente vai ter acesso livre, a gente vai 202 

ter como postar, alterar, mudar esse site ou a gente vai ter a mesma burocracia que a 203 

gente tem hoje? Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 204 

OSICOM: Hoje esse domínio está registrado pela sociedade civil, o domínio neste 205 

momento não está atrelado ao site. Na sequência a gente imagina que possa estar 206 

fazendo isso. Eu usei com algum sucesso a questão do WordPress. Diego dos Santos 207 

Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Porque, na verdade, 208 

a gente já teve um processo anterior, na minha primeira gestão do Conselho. A minha 209 

crítica sempre foi contra o site do Conselho dentro da Prefeitura, que é um site confuso, 210 

as pessoas às vezes não localizam os dados de forma precisa. A gente teria que ter um 211 

domínio melhor, um espaço mais adequado, mas eu entendi que a gente vai ter um 212 

domínio onde a gente vai ter o acesso às ferramentas, mas não ao site em si. É isso? 213 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Hoje eu 214 

até brinquei de manhã, como a gente está usando essas ferramentas do Google, 215 

inclusive, se a gente quiser pode adicionar todos os funcionários da Prefeitura dentro 216 

desse nosso domínio, de modo que a gente possa criar alguma ferramenta que eles 217 

acessam e nós acessamos também de forma conjunta e não ter duplicidade de 218 

informações. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da 219 

Tuca – ACCAT: Aqui no Campo da Tuca a gente tem esse domínio, todos os 220 

funcionários tem um e-mail institucional e a ferramenta, a plataforma é maravilhosa. A 221 

gente tem todos os recursos do Google e alguns empresariais que não tem para o 222 

público final. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 223 

OSICOM: Por exemplo, hoje para fazer uma reunião do Conselho, se a gente usa as 224 

ferramentas do Google, eu poderia neste momento fazer com que a Comissão de 225 

Políticas se reúna em numa sala paralela, a Comissão de Registro cada um em uma sala 226 

e na sequência nós voltaríamos para a coletiva aqui. É uma ferramenta interessante no 227 

sentido de a gente trabalhar conjuntamente por um período um pouco mais extenso e nas 228 

comissões separadamente. Eu fiquei feliz e estou compartilhando com vocês essa 229 

felicidade, porque é bastante coisa que a gente tem em termos de horizonte para fazer, 230 

quem tem possibilidade de fazer com essas ferramentas. Era isso. Priscila Contini 231 

Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Todas as 232 

ramificações que a gente faz dentro da instituição, tudo é por isso aí há muito tempo. É 233 

muito válido, super-recomendado realmente. Eu endosso totalmente o que vocês estão 234 

falando. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: 235 

Muito bem! Não sei se alguém tem algum informe. Priscila Contini Marcondes, 236 

Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Gustavo, só para trazer que 237 

tivemos plenária da Corregedoria dos Conselhos Tutelares na sexta-feira e foi 238 

mailto:crei@cmdca.poa.br
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questionado para mim de novo, na verdade, trago só a título de saber se alguém tem 239 

alguma novidade a respeito das representatividades do CMDCA pela parte 240 

governamental. E aí surgiu uma dúvida, o Fernando muito gentilmente disse que iria ficar 241 

como suplente, mas que ainda não tinha conhecimento sobre o titular. A dúvida que veio 242 

da plenária é se esse titular não tem que ser de dentro do CMDCA atuando junto com 243 

ele? Eu acho que sim, né. Na verdade, nós estaremos representando o CMDCA. E aí eu 244 

fiquei sem resposta, mas eu gostaria de saber se alguém tem alguma informação, alguma 245 

novidade, porque a gente não vai ter plenária tão logo agora, mas estão querendo fazer 246 

planárias toda a semana. E está pendente ainda a publicação no DOPA enquanto a 247 

gente não levar a composição completa. Eu sou a Joãozinho do Passo Certo lá querendo 248 

que todo mundo faça adequadamente, aí eles chamaram a atenção para essa questão do 249 

CMDCA e está além da minha alçada de poder dar alguma resposta. Fernanda Kerbes, 250 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: O Fernando é suplente da 251 

Fazenda. Ele pode uma vez que faz parte enquanto suplente, ele está compondo 252 

enquanto Conselheiro, a gente tem suplentes mais ativos conforme as demandas, né. 253 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: 254 

Não, não tem nada a ver isso. Não foi essa questão. O Fernando está compondo, ele só 255 

não está comparecendo porque não foi decidido quem será o titular. Então, nós só temos 256 

o nome do Fernando. Pela sociedade civil sou eu e a Sheila. Gustavo Waschburger, 257 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Seriam quatro pessoas. Priscila 258 

Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Não 259 

podemos retirar daqui da nossa plenária um representante governamental? Gustavo 260 

Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 261 

Provavelmente, na sequência nós teremos a portaria de designação dos membros do 262 

governo que compõem o Conselho, porque estava faltando isso, realmente. Não sei 263 

como isso funciona na prática lá na Corregedoria, mas aqui nós também precisamos 264 

estar com essa portaria designada pelo Prefeito para poder estar atuando nas plenárias. 265 

Então, em tese, nós não poderíamos estar aqui nem votando porque enquanto não tiver a 266 

indicação do Prefeito nós não estamos na prática atuando. Priscila Contini Marcondes, 267 

Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Então, Gustavo, é tranquilo 268 

quanto a isso, é indiscutível. A gente representa as organizações da sociedade civil, na 269 

Corregedoria nós possuímos duas cadeiras pelo CMDCA, duas representações, cada 270 

representação tem um titular e um suplente, nós da sociedade civil estamos 271 

representando o CMDCA a partir da minha pessoa e da Sheila, da parte do CMDCA com 272 

representação governamental é que estamos com essa pendência. Só falta uma pessoas, 273 

um titular. Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local 274 

– SMGOV: Entendi, eu achei que tinha que ter essa portaria daqui, porque o governo 275 

também não nos indicou, nós estamos sendo indicados pelos secretários de cada pasta, 276 

aguardando a composição completa para que saiam as nossas nomeações no DOPA. 277 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Está 278 

certo também. Isso só vai ser possível quando completar a equipe. Frei Luciano Elias 279 

Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Temos que encaminhar, 280 

porque está se prolongando o assunto e está bem claro que temos que compor com mais 281 

um representante do governo. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 282 

de Maria – OSICOM: A minha última fala ia ser nesse sentido, se a gente consegue ter 283 

algum prazo ou se tem algum secretário que a gente precisa fazer o acionamento dessa 284 

nomeação, se tem alguma linha que a gente precisa acionar, bom, é só indicar que a 285 

gente vai indo adiante. Quando será a próxima reunião? Priscila Contini Marcondes, 286 
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Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: A gente tem se reunido toda 287 

sexta-feira, é por conta desses alinhamentos, por conta da nova coordenação, tem umas 288 

novas servidoras que estão trabalhando diretamente, mas a nova servidora não está 289 

tendo muito acesso a informações ainda, até o momento. Então, eu acho que seria 290 

interessante só para gente trazer aqui, só para poder ter algum retorno para a gente dar 291 

aos demais corregedores como colegiado. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 292 

Desenvolvimento Social – SMDS: Eu gostaria de fazer uma sugestão, está faltando a 293 

nossa representação da Juventude. Tendo em vista o tema eu acho que a gente poderia 294 

propor, para quando vier essa representação, ela já vir com a possibilidade de assumir a 295 

titularidade na Corregedoria dos Conselhos Tutelares, porque é uma representação que 296 

virá nos próximos dias, possivelmente. Então, que a gente já viesse com esse pedido, 297 

acredito que muito mais, Gustavo Brock, vindo da própria Governança, que tem um 298 

gerenciamento quando às representações, enfim, que pudesse levar o pedido. Gustavo 299 

Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, eu 300 

estou com o processo aberto aqui e teve um posicionamento do Secretário pedindo essa 301 

indicação da cadeira da Juventude. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do 302 

Rio Grande do Sul – FERGS: Nós temos outras pessoas governamentais já atuando há 303 

bastante tempo no CMDCA, para essa atividade diretamente relacionada à Corregedoria 304 

dos Conselhos Tutelares é muito importante que se faça uma avaliação e que se leva em 305 

consideração pessoas que já estejam atuando no CMDCA ou que tenham um pouco de 306 

conhecimento dos trâmites relacionados a esses temas. Eu acho que é só algo a ser 307 

levantado e tratado a partir do CMDCA. Então, mais uma vez fica aqui o pedido, se tiver 308 

algum representante governamental, conselheiro atuando agora, neste momento no 309 

CMDCA, se quiser se voluntariar será muito bem-vindo. Gustavo Waschburger, Obra 310 

Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Eu acho que com a composição, que é 311 

o próximo passo, que vamos conseguir fazer isso. Gustavo Garcia Brock (Titular), 312 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu sugiro que a gente converse 313 

na Executiva da próxima semana, para que a gente possa discutir a questão dessas 314 

nomeações e indicações. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de 315 

Maria – OSICOM: Está ok. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio 316 

Grande do Sul – FERGS: Eu acho que alguém provisoriamente, pelo menos por algum 317 

tempo. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: 318 

Bom, eu não tenho mais nenhum ponto de pauta. Alguém tem mais algum aviso, informe? 319 

Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 320 

IPSDP: Eu queria compartilhar com vocês uma coisa bem legal que aconteceu, que o 321 

CMDCA de Rio Grande me procurou, eles atuavam assim, eles tinham um edital, que era 322 

o edital do ano com as retenções, como fazemos, e tinha um edital por ano que era para 323 

captação de recurso. Ou seja, para captar recursos tinha que participar de um edital uma 324 

vez por ano e, às vezes, ainda, não dava certo de fazer todos os anos. Então, eles 325 

ficaram sabendo que aqui em Porto Alegre a gente aceita projetos durante todo o ano e 326 

não precisa passar pelo edital. Então, eles me procuraram e eu passei as informações de 327 

como a gente atua e os decretos que nos norteiam. Eles estudaram e fizeram uma 328 

plenária, aprovaram uma resolução para começar a aceitar durante o ano os projetos, 329 

claro, dentro da resolução, dentro do marco regulatório e tudo aquilo que faz parte. 330 

Enfim, eles abriram essa possibilidade que antes não tinha. Então, só para compartilhar 331 

com vocês que o nosso CMDCA ajudou o de Rio Grande. Gustavo Waschburger, Obra 332 

Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Bem legal. No paralelo a gente vê que 333 

existem diversos contatos de outros municípios acessando o nosso aqui em função 334 
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dessas informações e procedimentos, outras coisas assim. Bem legal essa informação. 335 

Mais alguma informação, aviso, convite? Luiz Henrique Frota – Administrativo 336 

Gerência do CMDCA/COMUI: Só para registrar que na semana passava a Conselheira 337 

Sheila pediu para colocar um assunto a respeito de inclusão de novos cursos no 338 

Calábria. Então, está na Pauta 8, só que não foi tocado no assunto. Apenas para avisar 339 

que está na pauta. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 340 

OSICOM: Então, assim, hoje de manhã a Comissão de Registro abriu o processo do Pão 341 

dos Pobres, o volume de documentos, descrição dos cursos do Pão dos Pobres tem um 342 

volume, são 200 páginas e a comissão se debruçou hoje, não conseguiu finalizar e 343 

estava no processo de leitura. E segundo a sequência, logo depois que a gente finalizar 344 

essa avaliação do Pão dos Pobres, imagino que a gente comece na sequência com o 345 

Calábria, que são os dois processos de inscrição de cursos que apareceu ali para a 346 

Comissão de Registro. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da 347 

Divina Providência – IPSDP: Esse não é um processo novo, já passou, teve uma 348 

resolução, só que a resolução saiu sem a inclusão dos novos, apenas dos antigos 349 

cursos. Na verdade, só teria que fazer uma retificação da resolução que ficou faltando 350 

cursos novos. Seria só autorizar que seja feita essa retificação na resolução, porque é 351 

uma coisa que é desde outubro do ano passado. Está pendente porque a pessoa que 352 

revisou não viu que estava faltando os novos. Então, como foi feito um protocolo na 353 

época para mandar para o Ministério do Trabalho não teve problema com o Mistério, mas 354 

agora eles querem o documento autenticado, o original que seria a resolução e a 355 

resolução não está correta. Então, seria apenas autorizar o Luiz Henrique a fazer essa 356 

retificação. Não tem nada para analisar, já foi tudo aprovado, foi só uma falha na hora de 357 

fazer a resolução. Não sei se for possível uma votação e encaminhar, porque é bem 358 

rápido, não tem o que resolver, é só uma autorização. Gustavo Waschburger, Obra 359 

Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Eu entendi a descrição que você fez, a 360 

gente também acompanhou na semana passada quando o João falou desses 361 

procedimentos novos que vieram em nível federal e tudo mais. A gente estava naquele 362 

mutirão de dar conta dessas mais atrasadas. Esses dois ofícios que vieram do Pão e do 363 

Calábria vieram nesse final agora, na segunda quinzena. Então, na sequência foram 364 

colocados na sequência daqueles que estavam sendo analisados. Como a gente teve 365 

praticamente encerrado, agora tem só que monitorar as informações que vão e voltam, a 366 

gente hoje se debruçou sobre, mas nem sequer abriu o processo ali, nem sequer a gente 367 

olhou, não deu tempo de olhar esse pedido que veio do Calábria, a gente estava focado 368 

nessa parte do Pão dos Pobres, que tem um volume bem grande de página. Sheila 369 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 370 

Fica para a semana que vem. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 371 

de Maria – OSICOM: Acredito que sim. Mais alguém? Fernanda Kerbes, Secretaria 372 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu pedi para falar porque a gente está 373 

organizando os cursos para o Conselho Tutelar agora para 2021 e a gente quer compor 374 

uma comissão com a Coordenação dos Conselhos Tutelares, com a Prefeitura e com o 375 

CMDCA. Novamente a gente fez esse movimento no passado e foi muito interessante, 376 

com esse tripé a gente consegue os diferentes olhares para desenvolver algo que as 377 

pessoas realmente se engajam, que tenham a percepção de mais de uma versão do que 378 

seja importante priorizar. E daí me coloco à disposição, se vocês estiverem de acordo, de 379 

ser representante do CMDCA nessa comissão, nesse grupo, e convido se mais alguém 380 

quiser aderir. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 381 

OSICOM: Está aberto para algum engajamento. Lembrando que é uma questão bastante 382 
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importante, essa interação com o Conselho Tutelar. É bastante importante. Priscila 383 

Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Eu acho que 384 

nós tivemos no ano passado esse engajamento, tínhamos eu, o João, a Fernanda. 385 

Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Vamos 386 

o rio de novo? João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Eu me 387 

coloco à disposição. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria 388 

– OSICOM: Ótimo, no paralelo vocês se organizem com data, horário, essas coisas. 389 

Tranquilo. Obrigado. Mais algum assunto? Esse silêncio eu vou interpretar que a gente 390 

está encerrando. Então, a nossa plenária de hoje está encerrada. Obrigado pelos 391 

encaminhamentos. 392 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 393 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h30min, da qual foi 394 

lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 395 

225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  396 

Porto Alegre, 14 de abril de 2021.  397 


